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Relazione Programmatica  

Bilancio dell’anno 2020 

 

Care Colleghe e Colleghi, 

siete stati convocati all’assemblea annuale di fine anno del nostro Ordine per l’esame del conto 

preventivo relativo all’anno 2020, oltre che per accogliere le  giovani Colleghe ed i Colleghi 

che nell’anno si sono iscritti all’Albo e, come di consueto, per partecipare alla cerimonia di 

premiazione delle Colleghe e dei Colleghi che hanno svolto la nostra professione da oltre 50 e 

40 anni. 

Mi consentirete di salutare con grande affetto e stima i nostri Colleghi Alessandro Italiani, Luigi 

Menicatti, che stanno raggiungendo i 60 anni di professione!  

Un doveroso attimo di raccoglimento ai nostri Colleghi che non sono più con noi. 

Anche quest’anno abbiamo deciso di aprire la nostra assemblea alle istituzioni del nostro 

territorio, invitandole a partecipare ad una tavola rotonda, che verrà ripresa e trasmessa dalla 

televisione locale Primocanale, il cui tema principale sarà la nostra città nel mondo. 

Non dimenticheremo di fare il punto con le nostre Istituzioni sulla ricostruzione del Ponte (ex) 

Morandi e delle opere infrastrutturali che potranno vedere la luce nel nostro territorio nel 

prossimo futuro. 

Vi informiamo che abbiamo chiuso la raccolta dei fondi da donare alle vittime del crollo del 

ponte Morandi; la somma che potremo mettere a disposizione delle famiglie delle vittime è di 

euro 30.000; ringrazio tutti quelli che hanno manifestato generosità donando anche piccole 

somme. 

Alla chiusura dei lavori della tavola rotonda si terrà il consueto cocktail di gala di fine anno, 

nel corso del quale potremmo scambiarci gli auguri per le prossime festività. 

Molte sono le cose che abbiamo svolto anche quest’anno, di carattere organizzativo, di 

rappresentanza e presenza del nostro Ordine sul territorio e di sostegno agli iscritti per 

l’adempimento degli obblighi formativi sempre più pregnanti; di seguito ne illustro alcune. 

Ocri 

Come oramai ampiamente noto a tutti noi, dal prossimo agosto entrerà in vigore il nuovo Codice 

della Crisi; l’argomento è stato trattato e approfondito in modo che definirei quasi “massivo”. 
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In questa sede voglio solo ricordare l’attività svolta dal Consiglio dell’Ordine con tutti gli enti 

che saranno coinvolti nelle procedure previste dalla nuova normativa, con particolare 

riferimento all’istituzione dell’OCRI; abbiamo organizzato diversi incontri, in stretta 

collaborazione con la Camera di Commercio di Genova che riveste in ruolo di OCRI per il 

territorio della nostra provincia, dapprima con il Tribunale di Genova e poi con tutti gli enti 

pubblici “segnalatori” dell’allerta della crisi (Agenzia delle Entrate, INPS e Agenzia Entrate 

Riscossione). 

Al nostro Ordine è stato riconosciuto da tutti il lavoro svolto e la tempestività nell’organizzare 

gli incontri tecnici e pratici finalizzati ad affrontare le sfide future che la normativa ci porrà di 

fronte. 

Nel corso del 2020 il Consiglio dell’Ordine si attiverà per essere al fianco degli Iscritti al meglio 

per affrontare gli effetti a vario livello del codice della crisi: la preparazione delle aziende, la 

valutazione degli indici, la sensibilizzazione degli organi di controllo e ogni altro tema di 

approfondimento che emergerà con l’avviamento e il consolidamento della nuova normativa. 

Accordo con il Tribunale di Genova per il Tirocinio professionale 

Nel corso dell’anno, in collaborazione con il Presidente della sezione fallimentare dott. Roberto 

Braccialini, abbiamo analizzato la possibilità di far effettuare un periodo del Tirocinio 

professionale ai nostri tirocinanti presso gli uffici dei Giudici delle sezioni fallimentare e 

imprese. 

Accordo tribunale per revisione rendiconti amministrazioni di sostegno 

Su richiesta del Presidente del Tribunale dott. Enrico Ravera abbiamo definito un accordo 

convenzionale per la revisione dei rendiconti degli amministratori di sostegno da parte dei nostri 

Iscritti. 

Predisposizione dei Curriculum Vitae degli Iscritti per gli incarichi del Tribunale 

Da tempo il Consiglio dell’Ordine lavora sulla predisposizione di CV da mettere a disposizione 

del Tribunale affinché le nomine, nelle varie sezioni, vengano effettuate secondo criteri di 

competenza e rotazione; abbiamo cominciato questo lavoro fornendo al Procuratore Capo dott. 

Francesco Cozzi oltre 140 CV di nostri Colleghi e Colleghe, con lo scopo di consentire alla 

Procura Generale di disporre di un elenco cui attingere per le nomine degli incari in materia 

penale. 

Preso atto dell’interesse manifestato da parte della Sezione Fallimentare e della Sezione 

Specializzata Imprese del nostro Tribunale di disporre di CV di presentazione degli Iscritti, 

interessati a svolgere attività per queste sezioni, che ne illustrino adeguatamente le 

caratteristiche professionali e organizzative, abbiamo svolto un percorso comune di sviluppo 
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dei contenuti dei CV e siamo ormai giunti alla versione definitiva che verrà a Voi presentata 

nei prossimi giorni. 

Allo scopo di rendere più semplice la compilazione dei CV agli Iscritti, da un lato, e rendere 

più efficace la fruibilità di questi sia all’Ordine sia al Tribunale, dall’altro, abbiamo deciso di 

informatizzare tutto il processo (dalla compilazione alla consultazione); il nostro fornitore 

ritiene di poterci consegnare il “prodotto finito” in tempo utile per iniziare questo nuovo 

percorso con l’inizio del nuovo anno. 

Università 

Continua la collaborazione con la Facoltà di Economia dell’Università di Genova; il Consiglio 

dell’Ordine ha deliberato la sottoscrizione di un accordo per lo sviluppo di attività in comune; 

sono stati stanziati fondi per l’esecuzione di progetti di interesse per la nostra categoria. 

Abbiamo, tra l’altro, partecipato al tavolo che l’Università ha attività su Smart City, 

promuovendo la partecipazione - soprattutto dei giovani iscritti vista la possibilità di 

finanziamento dei costi per gli under 35 - ad un interessante corso di specializzazione appena 

organizzato sull’argomento. 

Riproposizione degli incontri sul Help Desk Generazionale 

Il rammarico per il poco successo che ha avuto la prima iniziativa sul HDG non ci ha affatto 

demotivati; nel prossimo anno riproporremo un nuovo incontro di stimolo agli Iscritti interessati 

al progetto. 

Bilancio sociale 

Abbiamo voluto proseguire nella redazione del Bilancio Sociale del nostro Ordine, sempre in 

collaborazione con la Facoltà di Economia e con la società Rina; riteniamo però che il bilancio 

per noi più rappresentativo sia quello di previsione, pertanto da quest’anno il Bilancio Sociale 

sarà riferito al preventivo 2020, che vi presenteremo nella prossima assemblea di aprile 2020. 

* 

Il lavoro della segreteria dell’Ordine, che ancora una volta ho il piacere di rimarcare, è 

estremamente complesso e i nuovi adempimenti non faranno che aumentare ulteriormente il 

carico delle nostre collaboratrici: confermiamo che non si può escludere che l’Ordine si possa 

trovare a dover sostenere nuovi costi.  

In particolare riteniamo che l’Ordine debba investire in tecnologie informatiche sia per 

migliorare la funzionalità dell’ufficio di segreteria sia per fornire servizi agli iscritti nell’ambito 

delle funzioni tipiche del nostro ente. 
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A questo proposito, nel bilancio di mandato per l’anno 2021 prevediamo di stanziare una 

adeguato fondo spese, da calibrarsi a valle di uno studio di fattibilità con l’ausilio di 

professionisti competenti. 

Abbiamo continuato negli investimenti in comunicazione da parte dell’Ordine, con l’obiettivo 

di ottenere il riconoscimento istituzionale che la nostra categoria merita. 

Dal lato delle entrate, al di là di sporadiche sponsorizzazioni che potremo ottenere a fronte di 

eventi “straordinari”, l’unica entrata certa del nostro Ordine è rappresentata dalle quote di 

iscrizione annua. 

Abbiamo predisposto un bilancio previsionale tenendo conto di quanto sopra e rispettando il 

principio del pareggio, senza dover intaccare la quota disponibile del nostro avanzo 

complessivo. 

Per la parte tecnica previsionale rinviamo ai documenti del bilancio che Vi sono stati messi a 

disposizione sul sito dell’Ordine e che Vi saranno illustrati dal Tesoriere nel corso del suo 

intervento. 

Le procedure dell’Ordine 

Nel corso del 2019 abbiamo continuato con l’impianto informatico esistente; è stata introdotta 

una sempre maggior informatizzazione dell’Ordine al fine di consentire una maggiore 

efficienza nella sua gestione burocratica e liberare risorse da impiegare nelle nuove attività che 

dovremo affrontare.  

Siamo stati informati che, purtroppo, cesseranno i desk di Agenzia delle Entrate Riscossione 

presso il nostro Ordine; ci siamo attività con i dirigenti dell’Agenzia per ridurre al minimo i 

problemi che potranno emergere dalla cessazione di questo servizio, molto apprezzato da tutti 

noi. 

Continuano invece i desk casse di previdenza, per un continuo servizio agli iscritti ed anche il 

canale di prenotazione accessi con l’INPS. 

La formazione professionale e dei tirocinanti 

La formazione professionale continua è stata intensamente sviluppata nel 2019 ed ha fatto 

fronte anche ai nuovi obblighi formativi imposti dal MEF; il Consiglio ha organizzato per i 

tirocinanti le simulazioni per il sostenimento dell’esame di stato. 

Dobbiamo evidenziare la ridotta frequenza al corso tirocinanti; invitiamo i dominus a 

promuovere e a incoraggiare invece la partecipazione, tenuto conto del fatto che i corsi sono 
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tenuti da colleghi esperti, molto preparati, e che cercano di trasmettere in tali incontri importanti 

spunti di crescita scientifica e professionale. 

L'Organismo di Composizione della Crisi 

Sulle attività dell'OCC presso il nostro Ordine, il cui referente è il collega Dante Benzi, continua 

l’attività, anzi si è intensificata; abbiamo dedicato un impegno congiunto con il referente al 

coordinamento nel funzionamento dell’Organismo dott. Dante Benzi, che sarà ancora 

migliorato e aumentato nel prossimo anno. 

* 

Vi ringraziamo per gli stimoli continui che ci avete dato in questo terzo anno di attività e per 

gli apprezzamenti o le critiche che ci avete rivolto; vi invitiamo anche a segnalarci spunti di 

miglioramento o questioni di vostro interesse da noi non recepite. 

Ringraziamo i Collegi e le Colleghe che collaborano con l’Ordine a vario titolo e a chi ha dato 

la disponibilità a partecipare alle Commissioni di Studio. 

Infine, ringrazio i Consiglieri dell’Ordine con i quali abbiamo passato un altro ottimo anno! 

Grazie anche al Collegio dei Revisori che con spirito di servizio svolgono il loro non agevole 

compito. 

In conclusione della presente relazione formuliamo a tutti i Colleghi e Colleghe e alle loro 

famiglie i più sinceri auguri per le prossime festività natalizie. 

Genova, novembre 2019 

per il Consiglio dell’Ordine 

il Presidente 

Paolo Ravà 


